

Wir sind der Meinung, daß im Zuge der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft Schritt um Schritt weitere Maßnahmen zu treffen sind, die es der berufstätigen Mutter ermöglichen, als gleichberechtigtes Mitglied der Gesellschaft sowohl ihren Verpflichtungen im Beruf als auch als Mutter gerecht zu werden. In diesem Sinne wendet sich der Parteitag an die Betriebe und Einrichtungen, an die staatlichen Organe und die gesellschaftlichen Organisationen, sich ständig von dem Bestreben leiten zu lassen, den Frauen und den Familien mit Kindern die Unterstützung zu erweisen, die nach den gegebenen örtlichen Bedingungen erforderlich ist und die ihren hohen Leistungen für die Gesellschaft entspricht. (Beifall.)

Zweifellos wird die Überwindung bestimmter Belastungen, die das Leben der Frau jetzt noch beeinflussen, auch ein wichtiger Beitrag zur Entwicklung einer neuen sozialistischen Lebensweise sein. Er wird vor allem die jungen Menschen bestärken, auch in ihrer persönlichen Lebenssphäre ein Verhalten an den Tag zu legen, das frei ist von überholten Traditionen und Gewohnheiten und das der neuen gesellschaftlichen Stellung der Frau im Sozialismus sowie ihrer hohen Verantwortung als Mutter voll entspricht.

Die in Produktionsgenossenschaften organisierten Handwerker und anderen Werkstätigen, die privaten Handwerker und Gewerbetreibenden, die Kommissionshändler und privaten Einzelhändler haben auch in Zukunft günstige Möglichkeiten, an der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft teilzunehmen und vor allem zur immer besseren Befriedigung der Bedürfnisse der Bevölkerung im Bereich der Dienstleistungen, des Handels und der Versorgung beizutragen. Sie haben in unserem Staat einen festen Platz und eine gesicherte Perspektive.

Die Zusammenarbeit unserer Partei mit der DBD, der CDU, der LDPD und der NDPD im Demokratischen Block und in der Nationalen Front der DDR hat sich vertieft, und das Vertrauensverhältnis der hier gemeinsam handelnden Parteien ist ein Ausdruck der wachsenden politisch-moralischen Einheit unseres Volkes. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands schätzt den wertvollen Beitrag, den die befreundeten Parteien bei der Herausbildung des sozialistischen Staatsbewußtseins ihrer Mitglieder und der Bürger der ihnen nahestehenden Schichten geleistet haben. Auch auf dem weiteren Wege unserer gesellschaftlichen Entwicklung wird unsere Partei die bewährte Politik der kameradschaftlichen Zusammenarbeit mit den befreundeten Parteien und Massenorganisationen im Demokratischen Block und in der Nationalen Front der DDR zum Wohle und zum Glück des Volkes fortsetzen. (Anhaltender Beifall.)

Große Aufmerksamkeit widmet unsere Partei der Entwicklung der Natio-